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Паралимпиады

Александр Беглов и Владимир Омельницкий проверили готовность 
нового детского сада в Шушарах к открытию 1 сентября

Губернатор Санкт-Петербурга Александр Беглов в рам-
ках рабочего объезда посетил социальные объекты Пуш-
кинского района. Градоначальник и глава администрации 
Пушкинского района Владимир Омельницкий побывали 
в детском саду №49 на 415 мест в Шушарах. Дошкольное 
образовательное учреждение на Новгородском проспекте, 
9, корпус 2 открыл двери для воспитанников 1 сентября.

Губернатор отметил, что 
это один из самых крупных и 
хорошо оснащенных детских 
садов в городе. 

«В Шушарах много моло-
дых семей. Будет еще боль-
ше. Жители давно ждали этот 
детский сад», – сказал он. 

Александр Беглов подчер-
кнул, что в новом дошколь-
ном учреждении созданы 
наилучшие условия для раз-
вития детей. Там располо-
жены бассейн, физкультур-
ный зал, две музыкальных 
комнаты, медицинский блок, 
18 игровых и спортивных 
площадок с искусственным 
покрытием, детская метео-
станция.

Помимо обычных групп, 
будут работать три ясельные 
и две группы кратковремен-

ного пребывания. 
«Самое важное – мы пред-

усматриваем в новых дет-
ских садах группы для ма-
лышей с ограничениями по 
здоровью. Для слабослы-
шащих и слабовидящих, с 
опорно-двигательными на-
рушениями», - подчеркнул 
Губернатор.

В новом детском саду пред-
усмотрены группы для ребят 
с дефектами речи и задерж-
кой развития.

Отметим, что до конца 
года в Шушарах откроют еще 
один детский сад. Кроме это-
го, в ближайшее время поя-
вится детское поликлиниче-
ское отделение. 

В Шушарах отметили День знаний
В школах, лицеях и гимназиях на территории МО Шу-

шары состоялись торжественные линейки, посвященные 
Дню знаний, прозвенели первые звонки. 

Заместитель главы адми-
нистрации Пушкинского 
района Евгения Воронина и 
глава Муниципального об-
разования поселок Шушары 
Евгений Медведев приняли 
участие в торжественной ли-
нейке в школе №460 посел-
ка Ленсоветовский. Евгения 
Воронина поздравила при-
сутствующих с началом но-
вого учебного года, пожелала 
ученикам успешного и пло-
дотворного пути по дороге 
знаний, призвала пробовать 
себя в спорте, искусстве и 
других сферах, дружить и до-
рожить этими отношениями.

Директор школы Марина 

Пичурина показала гостям 
достопримечательности но-
вой школы. Ее открыли в 
марте 2021 года. Тогда за пар-
ты сели 742 школьника, а те-
перь в школе с просторными 
классами и рекреационны-
ми зонами будут с пользой 
проводить время более 1300 
ребят.1 сентября учебное 
заведение впервые открыло 
двери для 230 первоклассни-
ков. 

Гости осмотрели входную 
группу, оснащенную тер-
миналом бесконтактной 
термометрии, актовый зал, 
столовую, физкультурные и 
спортивные залы, бассейны 

с большой и малой чашами, 
спортивные залы. Важно, 
что школа оснащена обору-
дованием, адаптирующим 
среду для учащихся с огра-
ниченными возможностями 
здоровья.

Глава Муниципального об-
разования Евгений Медве-
дев отметил, что школа 460 
является образцом совре-
менного учебного заведения, 

комфортного и для учени-
ков, и для учителей.

- Прекрасно оснащенная 
школа, чистая, удобная, рас-
считанная на занятия пол-
ного дня. Высокий уровень 
бытовых условий, светлые 
кабинеты, учебное обо-
рудование по последнему 
слову техники, - все это к 
услугам учеников. Создана 
максимально комфортная 

обстановка для того, чтобы 
учеба для школьников всех 
классов, включая учащихся, 
чьи возможности здоровья 
ограничены, была в радость. 
В такую школу дети будут 
ходить с удовольствием, это 
практически целый учебный 
город, город знаний, где каж-
дый может найти себе инте-
ресное и полезное занятие, 
- сказал Евгений Медведев.
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Директор школы 257 Александр Иванов надеется, что во 
втором полугодии школьная жизнь окончательно 

избавится от пандемийных ограничений

Сегодня мы публику-
ем рассказ об Александре 
Юрьевиче Иванове, зна-
менитом учителе матема-
тики и физики, директоре 
школы № 257, которым 
гордятся Шушары. В 2020 
году Александр Юрьевич 
получил звание почетного 
работника воспитания и 
просвещения РФ. 

Александр Юрьевич Ива-
нов родился в 1959 году в 
Тамбовской области. Окон-
чил Тамбовский Государ-
ственный Педагогический 
Институт с отличием, по 
специальности учитель фи-
зики и математики.

Стаж работы директором 
школы более 15 лет, работал 
директором частной школы, 
а также в системе управле-
ния образования муници-
пального и регионального 
уровней.

1996 г. - Отличник просве-
щения Российской Федера-
ции.

2011 г. - Призёр Всерос-
сийского конкурса «Дирек-
тор школы-2011»

2017 г. - «Лучший руково-
дитель образовательного уч-
реждения Санкт-Петербурга»

2020 г. - Почётный работ-
ник воспитания и просвеще-
ния Российской Федерации.

Александр Юрьевич с удо-
вольствием рассказывает об 
истории школы, которую 
возглавляет. Школа сравни-
тельно молода: она была от-
крыта 1 сентября 2013 года. 
Уникальность этого учеб-
ного заведения заключается 
в том, что она строилась по 
договору о государствен-
но-частном партнерстве. 
Это означает что инвестор, 
который построил школу, в 
течении 10 лет ее обслужи-
вает. В школе учатся более 
800 учащихся, открыты от-
деление дошкольного обра-
зования и отделение допол-
нительного образования. 

- За минувшие со дня от-
крытия 8 лет школу с зо-
лотой медалью закончили 
около 20 человек, мы по-
стоянно получаем письма и 
благодарности от ВУЗов за 
хорошую подготовку наших 
выпускников. Среди наших 
учеников и выпускников 
есть призёры и победители 
региональных олимпиад, 
есть ребята который достиг-
ли прекрасных спортивных 
результатов, - подчеркивает 
Александр Юрьевич.

Говоря о том, как в школе 
организована работа с та-
лантливыми детьми, дирек-
тор школы утверждает, что 
каждый ребенок может быть 
талантливым. 

- Мы реализуем программу 
развития исследовательских 
навыков, то есть готовим 
ребенка проводить научные 
исследования, не выделяя 
категорию талантливых де-
тей, а предоставляя такую 
возможность каждому уче-
нику с 1 по 11 класс. Значи-
тельная часть наших учени-

ков успешно выступает на 
конкурсах исследователь-
ских работ разного уровня. 
Кроме того, у нас работает 
прекрасная театральная сту-
дия «ДОМ», замечательная 
танцевальная студия Dance-
Лайм, вокальная студия 
Октава, ИЗО-студия «Вол-
шебная кисточка». Много 
других кружков и секций, 
где ребята могут проявить 
свои способности. В систе-
ме дополнительного обра-
зования в кружках, секци-
ях, клубах занимается более 
500 человек, - рассказывает 

Александр Юрьевич.
Школа располагает всей 

необходимой инфраструк-
турой для комфортного 
обучения детей с ограни-
ченными возможностями 
здоровья. Там созданы все 
компоненты безбарьерной 
образовательной среды. 

- Мы имеем все необходи-
мые технические устройства 
для пребывания в школе, 
например, ребенка-инвали-
да на коляске - это и панду-
сы, и подъемники, лифты, 
широкие коридоры, это ми-
нимальное количество по-
рогов и ступенек для пере-
движения ребенка в нашей 
школе. Несколько лет назад 
мы получили комплект обо-
рудования для организации 
дистанционного обучения 
детей-инвалидов. Таких уче-
ников у нас немного, и, бла-
годаря современному обо-

рудованию, они чувствуют 
себя комфортно, - говорит 
директор.

В этом году школа приня-
ла около 100 первоклассни-
ков. В основном, это дети из 
микрорайона Новая Ижора, 
но последние годы увели-
чилось число учеников из 
микрорайона Славянка, для 
которых организована до-
ставка в школу школьным 
автобусом в сопровождении 
педагогов. 

- Перед началом учебного 
года мы провели традицион-
ное родительское собрание 

в дистанционном формате. 
Но линейка 1 сентября будет 
очная, - рассказывает Алек-
сандр Юрьевич.

Говоря о том, как вынуж-
денное обучение на «удален-
ке» повлияло на школьную 
жизнь, директор школы 
подчеркивает: несмотря на 
полезную модернизацию 
школьного обучения, на тех-

нические новшества, тради-
ции не только советской, но 
и русской педагогики, до сих 
пор составляют основу сред-
него образования в нашей 
стране. 

- Дидактика Ушинского, 
дидактика Сухомлинского, 
конечно же, остаются по-
стоянно в нашей практике. 
То, что касается изучения 
нового материала, те основ-
ные методические подходы, 
которые использовались 
в советской педагогике - 
это принцип доступно-
сти, принцип наглядности, 

принцип логической взаи-
мосвязи изучаемого мате-
риала, принцип повторения 
и закрепления - это конечно 
же остается. Но нельзя не 
признать, что время меняет 
школу, время меняет и самих 
учеников, трансформирует-
ся стиль их мышления. Уче-
никам доступен сейчас боль-
шой объем информации, 
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подача материала в окружа-
ющей среде изменена, и дети 
уже не мыслят длинными 
текстами, а склонны воспри-
нимать более короткие бло-
ки знаний. Конечно же это 
отражается и на содержании 
уроков, и на подходах к по-
даче материала. Не случайно 
разработаны федеральные 
государственные образо-
вательные стандарты. Мы 
пробуем использовать раз-
ные методы обучения, в том 
числе, - современные циф-
ровые технологии для того, 
чтобы изучаемый материал 
легче понимался ученика-
ми. Например, мы широко 
используем в своей работе 
опорные конспекты, фрей-
мы и учебные клипы. Это 
короткая визуализация ма-
териала, что легко воспри-
нимается детьми. Конечно 
же, современные техноло-

гии дают нам возможность 
развивать интерес детей к 
обучению. У нас есть лабо-
ратория робототехники, в 
начальной школе изучает-
ся программирование, мы 
очень активно используем 
возможности yandex для 
перехода на новый цифро-
вой Yandex-учебник при 
изучении информатики в 
7-ых классах, организованы 
курсы Yandex-Лицей, кото-
рые дают первоначальную 
подготовку детям 8,9,10-ых 
классов в создании прило-
жений, в освоении языков 
программирования, - рас-
сказывает Александр Юрье-
вич.

По словам директора, пе-
риод пандемии был доста-
точно сложный: как и дру-
гие школы, его учреждение 
столкнулось с рядом труд-
ностей. Тем не менее, абсо-

лютное большинство учи-
телей использовало разные 
платформы для обучения и 
работы в этот период. 

- Необходимую помощь 
в обеспечении планшета-
ми (нам нужно было по-
рядка тридцати штук) мы 
решили с помощью город-
ской программы и частично 
привлекали свои ресурсы. 
В прошлом учебном году 
предполагая, что эта панде-
мия не позволит окончатель-
но отказаться от дистанта, 
мы оснастили практически 
все рабочие места необходи-
мым оборудованием, чтобы 
учитель на своем рабочем 
месте в школе имел возмож-
ность вести дистанционные 
уроки. Однако практика по-
казывает, что и родители, и 
дети с большим восторгом и 
с большим воодушевлением 
используют возможности 
все-таки очного обучения. 
Цифровые инструменты 
- это лишь необходимое в 
современной жизни и ча-
сто повышающее эффектив-
ность обучения дополнение 
к основному процессу, - объ-
ясняет Александр Юрьевич.

Столь же взвешенно наш 
герой рассуждает и о необ-
ходимости ЕГЭ. По мнению 
Александра Юрьевича, под-
мены образования на основе 
рассуждений и анализа на-
таскиванием на ЕГЭ не мо-
жет случиться, так как это в 
принципе невозможно. 

- Как учитель физики я 
могу сказать, что натаскать 
на ЕГЭ невозможно. Можно 
подготовить ученика решать 
разные типы задач, мыслить 
современно (именно это 
проверяет ЕГЭ), восприни-
мать информацию из раз-
ных источников и, в конце 
концов, планировать свою 
деятельность, быть гото-
вым предъявить результаты 
своего обучения, - говорит 

Александр Юрьевич.
В новый учебный год 257 

школа входит в ожидании 
новых свершений. Каждый 
год в учреждении запуска-
ются какие-то дополнитель-
ные образовательные проек-
ты.

- Нам очень нравится про-
ект «Читаем классику», ког-
да каждый класс выбирает 
себе произведение и чита-
ет вслух с обязательным 
участием всех учеников; 
вся школа с удовольствием 
участвует в проекте «Ябло-
невый сад», когда мы выса-
живаем всё новые и новые 
яблони вокруг нашего зда-
ния, ухаживаем за цветами. 
Наверняка в этом учебном 
году на педсовете мы опре-
делим новые направления 
нашей деятельности. Я бы 
не сказал, что новый учеб-
ный год будет сложнее, я ду-
маю, что он будет не менее, 
а уверен, более интересным, 
чем предыдущий. Конечно 
же, те изменения, которые 

внесла пандемия остаются, 
сохраняется действие вре-
менных ограничений – это 
разделение потоков классов, 
это отказ от кабинетной си-
стемы и обучение классов в 
своих классных комнатах, 
это скользящее расписание, 
это графики питания, кото-
рые, в том числе, захватыва-
ют часть учебного процесса. 
Надеюсь, что те меры, ко-
торые предпринимает пра-
вительство для вакцинации 
населения, и сознательное 
отношение педагогов, роди-
телей и семей к существу-
ющей проблеме коронови-
русной инфекции всё-таки 
позволит нам преодолеть 
пандемию. И, возможно, 
уже 2-е полугодие наступа-
ющего учебного года прой-
дёт в других условиях, что 
значительно изменит жизнь 
школы, то есть вернёт её к 
тому привычному комфорт-
ному ритму, который был до 
эпидемии.
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Мест для прогулок с детьми стало больше
В Шушарах, у дома № 12 по Колпинскому шоссе, от-

крыли детскую площадку, благоустроенную в рамках 
проекта «Формирование комфортной городской сре-
ды». Это первая площадка в Пушкинском районе Санкт 
Петербурга с качелями для детей с ограниченным воз-
можностями здоровья.

«Наполнение игровой пло-
щадки и ее местоположение 
выбирали сами жители. Она 
приспособлена для детей 
всех возрастов, а также для 
особенных деток. В этом 
году в Шушарах запланиро-
вано благоустройство ещё 
четырёх площадок. Кроме 
этого, мы изыскали допол-
нительные средства в бюд-
жете, чтобы открыть пятый 
объект», - сообщил глава 
Муниципального образова-
ния поселок Шушары Евге-
ний Медведев.

Заместитель главы адми-
нистрации Пушкинского 
района Санкт Петербурга 
Владимир Львов рассказал, 

что формирование доступ-
ной среды для маломобиль-
ных групп населения — это 
одна из приоритетных за-
дач.

«Работы выполняются в 
комплексе. Это значит, что 
мы делаем не только игро-
вые зоны, а также подходы 
к ним. В этом году в районе 
появится 21 детская пло-
щадка», - сказал Владимир 
Львов.

Депутаты МС МО Шу-
шары, сотрудники местной 
администрации и депутат 
Государственной Думы Ви-
талий Милонов подгото-
вили для детворы веселый 
праздник.
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Праздник – в каждый двор!
В течение всего августа в разных кварталах поселка Шушары проходили праздники двора для малышей и их родителей. Любой желающий мог 

включиться в спортивные игры, забавы, викторины и конкурсы, преобразится с помощью аква-грима, потанцевать и сфотографироваться с весе-
лыми аниматорами в костюмах мультипликационных героев.

9 августа, улица Школьная, 22-28 10 августа, жилой район Славянка 11 августа, поселок Ленсоветовский 

22 августа п. Шушары 

Поработали, заработали, отдохнули!
Старшие школьники Шушар успешно провели тру-

довые каникулы. Местной администрацией Муници-
пального образования поселок Шушары совместно с 
Агентством занятости населения Пушкинского райо-
на, в рамках муниципальной программы «Организа-
ция временного трудоустройства несовершеннолетних 
граждан в возрасте от 14 до 18 лет в свободное от уче-
бы время» за счет средств бюджета Муниципального 
образования поселок Шушары этим летом было орга-
низовано 97 рабочих мест для подростков. Возможно-
стью поработать на благо родного поселка и при этом 
получить за свой труд вполне взрослое денежное возна-
граждение воспользовались 64 школьника.

Временное трудоустрой-
ство для несовершенно-
летних – это один из наи-
более значимых этапов в 
получении трудового опыта. 
В рамках муниципальной 
программы ребята могут 
работать не только в пери-
од летних каникул, но и в 
свободное от учебы время 
в течение года. Трудовая 
деятельность школьников 

содействует развитию у них 
ответственности и дисци-
плинированности. Ребята 
получают опыт работы в 
коллективе, а также - воз-
можность самостоятельно 
заработать первые деньги. 
Трудовая занятость несо-
вершеннолетних является 
одним из важных элементов 
системы профилактики пра-
вонарушений, так как под-

ростки заняты в свободное 
время, которое потенциаль-
но может быть использова-
но ими для совершения про-
тивоправных действий. На 
временную работу ребята 
были оформлены в соответ-
ствии с Трудовым Кодексом, 
с ними был проведен вво-
дный инструктаж по тех-
нике безопасности, а также 
выданы необходимые для 
работы форма и инвентарь. 

Первая и самая многочис-
ленная бригада сформиро-
валась из подростков ЖР 
Славянка, поселков Детско-
сельский и Ленсоветовский, 
во вторую бригаду вошли 
преимущественно подрост-
ки поселка Шушары. Дети за-
нимаются благоустройством 
территории нашего муни-
ципального образования на 
свежем воздухе, помогают 
ему становиться еще более 
красивым и ухоженным.
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90-летний юбилей Учителя с большой буквы

14 августа 2021 года отметила свой замечательный 90-летний юбилей удивительная 
женщина, член общественной организации «Дети войны» в ЖР Славянка, Учитель с 
большой буквы - Холупенко Раиса Григорьевна.

Те, кому сегодня исполни-
лось 90, пережили тяжелое 
детство, их юность при-
шлась на огненные воен-
ные года, принесшие горе, 
голод, разруху, сломанные 
судьбы, страшные испыта-
ния. А послевоенные свер-
шения в стране принадле-
жат их рукам, героическим 
трудовым будням, горячим 
и беспокойным сердцам, 
заботящимся о счастливом 
будущем России. Девяносто 
лет… Юбиляр не верит в 
эту цифру. Казалось, только 
недавно было шестьдесят, 
семьдесят...Давайте вме-
сте прокрутим кинопленку 
жизни Раисы Григорьевны. 
Это рассказ о судьбе целого 
поколения, рожденного до 
войны.

Раиса Григорьевна роди-
лась в 1931 году в городе 
Акмолинск Казахской ССР. 
Отец, Зоря Григорий Ивано-
вич, по профессии был бух-
галтером, обучался четыре 
года в церковно-приходской 
школе. Раиса Григорьевна с 
любовью вспоминает, как 
папа учил ее счету. Мама, 
Зоря Анастасия Ивановна, 
воспитывала пятерых де-
тей. Самое удивительное 
в истории этой семьи - то, 
что родители Раисы были 
не только однофамильцами, 
но и имели одно отчество. 
Жили они в селе Зоровка, 
где долгое время не могли 
обвенчаться, так как в церк-
ви считали, что они явля-
ются кровными родствен-
никами. Согласие на брак 

они получили только после 
того, как все село подтвер-
дило, что между ними нет 
родства. 

Отец работал на сенопун-
кте, поэтому жили они на 
окраине. По пути в школу 
надо было проходить через 
переезд. «Зимы в Акмолин-
ске были очень лютыми, 
когда мама приносила воду 
с колодца, она превраща-
лась в одну большую льди-
ну. Птицы замерзали на 
лету, вот такой был холод. 
В буран родители забира-
ли детей со школы, предва-
рительно закутав так, что 
видны были только глаза. 
Однажды в такой день меня 
со школы забирал папа. По 
пути домой мы подошли к 
тому самому переезду, папа 

остановился и начал всма-
триваться, нет ли идущего 
поезда, но буран был такой 
силы, что не было ничего 
слышно и видно. И толь-
ко мы перешагнули через 
рельсы как за нами, прогро-
мыхал поезд. Я только за-
помнила, как сжалась рука 
моего отца. Он страшно 
испугался за мою жизнь. Я 
никогда не забуду этот слу-
чай, он для меня был очень 
трогательным и тяжелым»», 
- со слезами на глазах вспо-
минает Раиса Григорьевна. 

Когда началась война, 
нашей героине было всего 
10 лет, училась она во вто-
ром классе. Старший брат 
Николай уехал в военное 
училище Алма-Ату, дру-
гой брат Михаил закончил 
9 классов, после чего они 
ушли на фронт. «Система-
тически мы получали от 
них ободряющие письма, в 
которых содержалась даже 
доля юмора. В 1942 году 
перестали приходить изве-
стия от старшего брата, для 
семьи это было большой 
трагедией. Через некоторое 
время отца вызвали в воен-
комат, все знали, что, ког-
да вызывают в военкомат, 
значит, случилась беда. Я 
до сих пор помню, как отец 
пришел, шатаясь, домой и 
сел за стол, положив лист, 
в котором говорилось, что 
мой брат Николай пропал 
без вести. Что происходи-
ло дома не трудно предста-
вить. Мы, дети, рыдали, но 
как рыдали родители! Я ни-
когда не видела отца плачу-
щим, но тут мое сердце раз-
рывалось от боли, глядя на 
него», - рассказывает Раиса 
Григорьевна. 

Однако, это была не тра-
гедия: в их семье случилось 
чудо, в конце войны они по-
лучили письмо от Николая. 
Он рассказал, что попал в 
фашистский плен и нахо-
дился в немецком концла-
гере. Младший брат Раисы 
Григорьеевны командовал 
«катюшами», был ранен 
снайпером. Ранение было 
очень тяжелым. Но, самое 
главное, он выжил. Сама же 
десятилетняя Раиса Григо-
рьевна в годы войны рабо-
тала в поле, собирая коло-
ски. Нагибаясь за каждым 
колоском, проходила 1000 
метров в день. Это был ад-
ский труд для взрослого 

человека, не говоря уже о 
детях. Когда она подросла, 
ее направили на сбор карто-
феля, где работа оказалась 
ничуть не легче. 

Но вот война закончилась, 
братья вернулись домой. 
Конец войны - это был все-
народный праздник. «Как 
сейчас помню, вышли мы 
на улицу, а на северо-вос-
токе высветился огромный 
крест на небе. Не знаю, как 
объясняли это явление уче-
ные, но одна старушка мне 
сказала, что это Господь Бог 
упокоил души погибших,» 
- рассказывает Раиса Григо-
рьевна.

После войны вся семья пе-
реехала в Киргизию, в село 
Чалдовар. Там Раиса Григо-
рьевна окончила среднюю 
школу и поступила в уни-
верситет, собиралась стать 
педагогом. У юной студент-
ки было всего одно платье. 
Однажды ее мама где-то на-
шла небольшой кусок ткани 
и из него местная портниха 
сшила немудреный сара-
фан. Но наряд очень напо-
минал ночную сорочку, и 
тогда соседки Раисы Григо-
рьевны по общежитию сами 
сделали на нем вышивку. 
Наша героиня вспоминает, 
что вскоре ее младший брат 
после окончания военного 
училища был направлен в 
Германию. Оттуда он при-
слал своей сестре посылку 
с чудными платьями и ши-
карными туфлями.

Прошло некоторое время, 
Раиса вышла замуж и пере-
ехала в столицу Киргизии, 
там она продолжила свою 
педагогическую деятель-
ность. Раиса Григорьевна 
всегда считала, что дети пре-
жде всего должны учиться, 
чтобы строить будущее сво-
ей страны. В те годы в клас-
сах было много детишек, но 
никто не оставался без вни-
мания. На плечи Раисы Гри-
горьевны лег большой груз 
работы и ответственности, 
так как она была не только 
удивительным педагогам, 
но и секретарем партийной 
организации школы. 

В 1993 году Раиса Гри-
горьевна переехала в 
Санкт-Петербург и продол-
жила педагогическую рабо-
ту в детском доме поселке 
Невская дубровка. Наша 
героиня рассказывает, что 
дети ее очень полюбили и 
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делились с ней самыми со-
кровенными желаниями, 
от которых слезы стыли 
на глазах. Но по семейным 
обстоятельствам Раисе Гри-
горьевне пришлось уво-
литься. Через небольшой 
промежуток времени она 
вернулась к своему делу 
жизни, и вышла на пенсию 
только в 70 лет, с педагоги-
ческим стажем в 48 лет. 

Не раз на высоком уров-

не были отмечены трудовые 
успехи Раисы Григорьевны. 
У нее накопилась целая кол-
лекция наград, благодар-
ственных писем, грамот, в 
том числе почетная грамота 
Министерства просвещения 
СССР и знак Отличника про-
свещения Киргизкой ССР.

Все годы педагогической 
деятельности наша герои-
ня дарила тепло и свет под-
растающему поколению. 

Открывала неповторимый 
мир своим воспитанникам, 
умело вела их по тропинкам 
любви и доброты, зажигая в 
их трепетных сердцах ого-
нек любознательности, веры 
в справедливость, веры в 
себя. Говорят, что те, кто от-
дал жизнь школе, остаются 
учителями навсегда. Раиса 
Григорьевна доказала это 
всей своей судьбой. По сей 
день она ведет волонтерскую 

работу в социально-реаби-
литационном отделении для 
граждан пожилого возраста 
и инвалидов, является ру-
ководителем литературного 
кружка, а также стала лауре-
атом конкурса чтецов «Золо-
тая осень».

Сегодня Раиса Григорьев-
на окружена заботой своих 
детей, внуков, правнуков. 
Наша героиня с теплотой 
и нежностью отзывается о 

своих родных. Она никог-
да не говорит о болезнях, а 
только - о переживаниях за 
близких.

Спасибо Вам, Раиса Гри-
горьевна, за «сердце такое, 
что выше звезд и глубже мо-
рей». Желаем Вам крепкого 
здоровья и благополучия, 
бодрости, сил и отличного 
настроения!

Благодарные ученики
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Поздравляем юбиляров! Желаем крепкого 
здоровья, счастья, благополучия!  

Август 2021 года
80 лет

Иванова Ирина Николаевна
Кириллов Иван Павлович 

Козлова Валентина Николаевна 
Ладунова Валентина Михайловна

Петрушина Ольга Дмитриевна
Пенина Галина Геннадьевна

Тодчук Изабелла Александровна 

85 лет
Добринская Людмила Павловна

Шульжинская Александра Николаевна 

Житель Шушар стал 
победителем Паралимпиады
Житель Шушар Александр Яремчук стал паралимпийским чемпионом 

в беге на 1 500 метров. Спортсмен преодолел дистанцию за 3 минуты 
52,08 секунды и завоевал золотую медаль.

Александру 26 лет. Он является 
двукратным чемпионом Европы и 
бронзовым призером чемпионата 
мира. От всей души поздравляем 
Александра с высокой наградой, 

с блистательным триумфом! Наш 
спортсмен проявил огромную вы-
держку и несгибаемую волю в упор-
ной борьбе. Желаем Александру здо-
ровья, удачи и новых достижений!

Скандинавская ходьба – 
шушарский путь здоровья

Подошли к концу занятия по скандинавской ходьбе для пожилых жи-
телей МО пос. Шушары в 2021 году. 

Было проведено 50 ознакомитель-
ных занятий, в которых приняли 
участие жители пос. Шушашры, тер. 
Славянка, тер. Детскосельский и тер. 
Пулковский. Теперь там сформиро-
ваны постоянные коллективы, кото-
рые самостоятельно стали занимать-
ся скандинавской ходьбой. Хочется 
выразить благодарность профессио-
нальному инструктору С.М.Чумаку 
за человеческий и теплый подход к 
каждому участнику данного про-

екта. Под его чутким руководством 
многие по азам освоили технику пе-
редвижения с палками, поверили в 
свои силы и в зависимости от своих 
физических особенностей и возрас-
та, перешли к постоянным занятиям 
для поддержания своего здоровья в 
тонусе. Присоединяйтесь к здорово-
му образу жизни! Начните с мало-
го, и вы увидите, как преобразится 
мир, в котором вы живете. До новых 
встреч в следующем году!

90 лет
Ефимова Людмила Степановна 

Смирнова Любовь Ивановна 
Фирсова Тамара Алексеевна

Липпик Зоя Николаевна 
Новосельцева Людмила Сергеевна

Холупенко Раиса Григорьевна
 

95 лет
Викман Рихард Фридрихович

Рожков Иван Степанович 
Овчинников Василий Дмитриевич

100 лет
Шведова Екатерина Сергеевна 


